

MESSAGE DES CATHOLIQUES DU DIOCÈSE DE LILLE

À l'aube du Ramadan 2026, je vous adresse, au nom des catholiques du diocèse de Lille et en mon nom propre, mes vœux fraternels.

Cette année, le Carême des chrétiens commence au même moment, ce qui nous situe, chacun selon sa foi, dans un temps de prière, de sobriété et de partage.

Notre époque est lourde de tensions: conflits qui s'éternisent, paroles qui blessent, défiance qui s'installe jusque dans la vie quotidienne. Dans ce climat, les croyants peuvent, par leur manière de vivre, contribuer à ouvrir des chemins de respect, de confiance et d'espérance.

La paix se construit par le dialogue, dans une démarche exigeante, patiente et fidèle. Il s'agit de choisir de se parler avec justesse, d'écouter sans procès d'intention, de ne pas réduire l'autre à une étiquette ou à ce que l'on dit de lui.

Dans notre diocèse, ce dialogue se vit au plus près des réalités: dans les quartiers et les villages, à l'école et à l'université, au travail, dans les associations, les lieux de soin, les services rendus et les difficultés partagées. Chacun, là où il vit, peut contribuer à faire grandir une culture de respect, de rencontre et de paix.

Dans cet esprit, l'appel du pape à choisir la paix et à ne pas se laisser enfermer dans des logiques idéologiques nous encourage à tenir bon. Il invite à refuser les simplifications qui blessent, les amalgames qui humilient et les instrumentalisations qui opposent. Là où la peur est attisée, il s'agit de préférer l'apaisement; là où des murs se dressent, il s'agit de chercher des passages.

Je forme le vœu que ce Ramadan soit, pour vous et pour vos proches, un temps de bénédiction: qu'il fortifie la prière, qu'il soutienne l'élan de solidarité et qu'il donne de porter attention aux plus fragiles. Que ce Ramadan soit l'occasion de davantage de collaborations, par exemple dans l'attention aux plus démunis. Que ce mois nous aide, musulmans et chrétiens, à servir ensemble le bien commun, par des paroles justes et des gestes simples.

Dans l'attente de la fête de l'Aïd el-Fitr, recevez, chers amis, l'expression de ma considération respectueuse et fraternelle.

+ Laurent LE BOULC'H

